
infos pratiques

la vie communale reprend
Bonjour à tous,

À l’heure où j’écris cet édito nous appre-
nons que les élèves de notre école élémen-
taire, comme tous ceux de notre départe-
ment, remettrons les masques en classe  
après les avoir enlevé quelques semaines. 

En même temps les associations si pré-
cieuses pour notre village ont repris leurs ac-
tivités avec le pass sanitaire et le respect des 
gestes barrières. C’est grâce à cette reprise 
que le Mod Run et le chemin des Artistes ont 
pu avoir lieu avec succès.

Nous avons pu, dans ce même contexte, 
organiser une réunion publique pour le futur 
dispositif de ramassage des ordures ména-
gères et une autre réunion avec les commer-
çants sur le Règlement Local de Publicité.

Ces sujets sont en partie développés dans 

ce bulletin ainsi que les dossiers en cours 
concernant l’Urbanisme, le Scolaire, les Tra-
vaux et le CCAS.

Suite au décès de Sonia Montagné la com-
mission Enfance Jeunesse composée d’Apol-
line Bossane, Véronique Hector-Bellier, Aline 
Ledoux et Emmanuelle Martinez, toutes nou-
velles élues ont bien géré la transition, et je 
tiens vraiment à les remercier. Après plusieurs 
mois de ce fonctionnement, Emmanuelle a 
été désignée nouvelle adjointe. Sois la bien-
venue dans l’exécutif Saint-Paulois.

Lors d’un conseil exceptionnel Romain 
Teufert s’est vu retirer sa fonction d’adjoint 
auprès des associations qui seront accom-
pagnées désormais par Claude Reynaud et  
Gérard Lunel.

Je terminerai ce propos par un moment so-
lennel et très émouvant, les 100 ANS d’Henri 
Veilleux. Notre doyen a pris beaucoup de 
plaisir à être honoré par ses proches et la 
commune associée au CCAS.

Bonne lecture à tous.

Services périscolaires : 
perisccolaire@saint-paul-les-romans.fr

Agence Postale : 04.75.05.27.86
tous les jours de 9h à 12h

Gérard Lunel / Maire

Mairie : 04.75.45.30.98
E.mail : accueil@saint-paul-les-romans.fr
Horaires d’ouverture : tous les jours 9h - 12h
Permanence CCAS : sur rendez-vous
Permanence Maire et Adjoints : les samedis de 9h30 à 11h30
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Accueil nouveaux 
Saint-Paulois

VENDREDI 
17 DEC. 19H
Salle des Fêtes

ATTENTION CHANGEMENT 
DES PERMANCENCES URBANISME
mercredis matin de 10h à 12h

La traditionnelle 
cérémonie des vœux 

aura lieu le

DIMANCHE
16 JANV. 11h
Salle des Fêtes
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infos retraites

ambroisie

Après le succès des Flash retraite et Rendez-vous retraite en 
mai et juin 2021, l’Assurance retraite et l’Agirc-Arrco organisent 
en novembre et décembre prochains, deux nouvelles éditions 
communes de ces événements dédiés à l’information retraite. 

Du 15 au 24 novembre, le site éphémère Flash retraite a pour 
objectif d’informer les actifs de 45 ans et plus sur la préparation à 
la retraite. Ils pourront découvrir des informations sur leurs droits, 
les démarches à suivre, les outils et services gratuits proposés. Une 
conférence et un tchat en partenariat avec le magazine Notre Temps 
auront également lieu durant l’événement. Rendez-vous à partir du 
15 novembre sur www.flash-retraite.fr

Du 6 au 11 décembre, les Rendez-vous de la retraite https://rdv-re-
traite.fr/ offrent l’opportunité de faire le point sur sa situa-

tion personnelle avec un conseiller retraite, par télé-
phone ou dans l’un des 260 points d’accueil, en 

proposant 40 000 rendez-vous. Un tchat sera 
aussi organisé avec Notre Temps pour ré-

pondre aux questions des internautes. 
Ouverture de la prise de rendez-
vous le 15 novembre sur www.

flash-retraite.fr

C’est un enjeu de santé publique, car 10% de la population est 
allergique, cela coûte 20 millions d’E/an. Comme chaque année 
sous l’impulsion de l’Agglo, nous faisons le suivi de l’envahis-
seuse.

Le correspondant ambroisie est accompagné par le bureau EVINE-
RUDE de Lyon mandaté par l’Agglo. Une base de données est mise à 
notre disposition pour enregistrer les surfaces infestées avec les éva-
luations de densité (par tâche, ponctuelle ou en continue).

Le 1er passage a été fait en juillet et le second début septembre.
Des courriers ont été envoyés aux propriétaires ou aux exploitants 

pour les inviter à détruire les plantes 
Au 2ème passage nous vérifions l’évolution des surfaces infestées 

et nous notons les traitements qui ont été éffectués : déchaumage 
binage, broyage, fauchage, traitement chimique ou labour.

Les exploitants impactés ont été à nouveau sensibilisés par courrier, 
afin de détruire les plantes quand ça leur était possible.

Sur notre commune l’ambroisie 
est toujours aussi présente.

Au fil des années les agriculteurs améliorent leur maitrise de l’enva-
hisseuse. Des exploitants parviennent à avoir des parcelles de sor-
gos, maïs, soja ou autre sans ambroisie. L’exploitant doit jongler avec 
la météo le calendrier, pour biner, semer et appliquer le traitement 
chimique. A partir de là, les dés sont jetés,  son développement  varie 
énormément.

Elle est néanmoins toujours bien présente sur notre commune et 
se développe à la moindre occasion. Cette année les pluies d’été 
ont particulièrement favorisé son développement. La commune est 
reconnaissante aux exploitants qui arrivent à éviter le développement 
de cette plante. Chaque plante détruite, c’est du pollen en moins 
dans l’air et moins de graines pour l’année suivante.

Nous demandons donc à nos exploitants qu’ils continuent la lutte 
en évitant le développement de l’ambroisie dans leurs cultures.

Chacun doit aussi veiller à supprimer chez soi tout développe-
ment de cette plante.

C’est dans le besoin 
qu’on reconnaît ses amis 
On pourrait 
en rire… si 
cette mauvaise 
plaisanterie 
ne décrivait 
une réalité 
beaucoup moins 
ragoutante. 
En effet, on 
peut facilement 
identifier un 
animal grâce à 
ses excréments 
et voir s’il s’agit d’un chien de grande ou petite 
dimension. On peut aussi assez facilement repérer les 
horaires de promenades des propriétaires du voisinage 
dont les chiens laissent généralement leurs délicats 
présents peu de temps après être sortis de chez eux…
Bref, on pourrait imaginer de rapporter ces cadeaux 
inconvenants à leurs innocents producteurs, si on 
n’avait pas autre chose à faire !...
L’autre solution très simple est de rappeler aux 
propriétaires de chiens qu’il existe des sacs des-
tinés à recueillir les cacas de leurs compagnons à 
quatre pattes, et que les espaces verts et bordures de 
voiries sont des espaces publics, entretenus par des 
employés communaux, à qui il n’incombe pas de nettoyer 
les déjections canines.
Donc s’il vous plait, mesdames et messieurs promeneurs 
de chiens munissez-vous du nécessaire pour ramasser 
les crottes de vos chiens, en particulier dans le 
secteur du vieux village, aux abords de la mairie et 
le long du chemin de la Joyeuse ! Faute de quoi, la 
municipalité devra mettre en œuvre des moyens dissua-
sifs pour les contrevenants, les amendes en la matière 
se montant à 68€.

Brigitte Rollet

Bernard Rodillon
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Depuis le 20 septembre, la 
pizzeria la Buixoise à ouvert 
ses portes dans l’immeuble 
situé place de la Tuilerie en sor-
tie du village. Benjamin Huleux, 
Isabelle Mirabel, Anaïs et Fa-
brice Sébastiani, et Christopher 
Vanacker vous proposent des 
pizzas à partir de 6E50 et en 
livraison possible. 34 couverts 
sur place et quelques tables 
en terrasse. Installée depuis 35 
années à Romans, la Buixoise 
a choisi Saint-Paul pour son 
extension. Ouvert tous les jours 
midi et soir. 

Contact au 04 75 47 78 15

Le camion-épicerie NosPro-
duitsLo’Co par Vercourses est 
désormais présent tous les mer-
credis sur le parking du stade de 
16h jusqu’à 18h30 afin de vous 
permettre d’effectuer vos courses 
en produits locaux même en ren-
trant du travail. Egalement présent 
les samedis de 10h à 13h sur le par-
king de Cuisines Schmidt/ToolSta-
tion/Cap Animal le long de la route 
de Romans. 

La qualité et les tarifs des produits 
les rendent accessibles au plus 
grand nombre. 

Pour vos courses de la semaine 
ou pour un simple “dépannage” 
vous trouverez au camion-épicerie : 
fruits, légumes, laitages, fromages, 
viandes, œufs, boissons, épicerie 
sèche salée et sucrée, surgelés, cos-
métiques, etc…

Contact au 06 28 77 97 77

www.vercourses.fr

Depuis le printemps, le salon de coif-
fure de notre village est géré par Isabelle 
Gagnière. Coloriste, permanentiste, visa-
giste, et... coiffeuse connue et reconnue, 
Isabelle a repris en son nom le salon Infini’tif 
Coiffure situé RD la Dauphinoise à côté 
de la boulangerie. Isabelle n’est pas vrai-

ment nou-
velle dans 
ce salon, 
p u i s q u e 
q u ’ e l l e 
coiffe les 
saint-pau-
lois depuis 

l’ouverture. Aidée maintenant par Anaïs 
Plantier, dans une décoration complète-
ment nouvelle, ce duo charmant et com-
pétent accueille femmes et hommes pour 
des coupes, des couleurs, des soins, etc...

Pour prendre rendez-vous, 
rien de plus facile, 
04.75.71.47.55 
ou en ligne www.dylentab.fr 
Actualité du salon 
à suivre sur facebook.

Pascal Bos

La buixoise ouvre à saint-paul

nos produits locaux par vercourses        

infini’tif coiffure, tout nouveau, tout beau !

Pascal Bos



CADRE DE VIE

Voilà plus de 20 ans que l’entrée du village est en friche. De part et 
d’autre de la Rue du Gât les parcelles sont à l’abandon, et malgré les ten-
tatives de plusieurs municipalités successives pour trouver des solutions, 
ces tènements se dégradent d’année en année. Plus grave encore que 
l’aspect peu esthétique, ce sont les risques de toutes sortes que cette 
situation engendre : écroulement de murs, chute de tuiles, accidents sur 
les lignes électriques, envahissement de végétation, etc.

Depuis 2014, nous avons tenté sans succès d’entrer en relation avec les 
propriétaires. Nous avons fait étudier les possibilités d’utiliser ces par-
celles de diverses manières dans le sens de l’intérêt général. Rien n’y fait. 
Une obstruction totale à toute forme de négociation nous est opposée 
depuis maintenant sept ans.

C’est pourquoi nous nous sommes résolus à lancer une procédure dans 
le but que ces biens puissent enfin trouver une seconde vie. 

Nous avons engagé la procédure en lançant une Déclaration d’Utilité 
Publique basée sur le projet de réaménagement du secteur du Vieux Vil-
lage que nous avons étudié en 2017.

Nous savons qu’il faudra du temps pour que les choses se réalisent. 
Et pour se faire, des hommes de loi nous accompagnent afin que notre 
démarche soit conforme aux règles, et nous garantisse les meilleures 
chances de réussite.

Brigitte Rollet

URBANISME & CADRE DE VIE

déclaration 
d’utilité publique
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TRAVAUX

Les réseaux humides d’assainissement et d’adduction d’eau potable 
sont terminés. Cela a pris plus de temps que prévu car le sous-sol est très 
encombré (anciennes canalisations, réseau électrique, gaz …)

Je rappelle que cette première phase de travaux est prise en compte par 
l’Agglo Valence Romans pour l’assainissement et par le Syndicat des Eaux 
de l’Herbasse pour l’eau potable.

L’étape suivante sera l’enfouissement des réseaux secs basse tension et 
télécom pris en compte par le Sded (Service public Des Energies dans la 
Drôme). La commune participe à hauteur de 20 % du montant des travaux 
pour l’électricité et 40 % pour les télécom, cet enfouissement sera étendu 
rue des Aumônes pour effacer les derniers poteaux en bord de route.

L’Agglo finance totalement les travaux d’Eclairage public, tous ces tra-
vaux terminés, il restera la réflexion totale de la chaussée à la charge de 
la commune.

Merci aux riverains qui patientent depuis le début du chantier mais on 
s’approche de la fin.

on approche
de la fin...

Gérard Lunel

Les parcelles Pouzin à l’abandon depuis des années / photo Cabinet BEAUR

Dorénavant, les permanences d’urbanisme 
se tiendront les MERCREDIS au lieu des JEUDIS. 

Horaires inchangés 10h à 12h.

Par ailleurs, les services instructeurs de 
l’agglo ayant changé de logiciel, une formation a 
été nécessaire pour les instructeurs et les élus. 
Ce changement occasionne quelques retards dans 
l’instruction des dossiers, retard que nous nous 

efforçons de combler.

Ce changement de logiciel va dans le sens  
de la dématérialisation progressive des demandes 
d’urbanisme. En effet au fil du temps les demandes 
devront être numérisées intégralement. Les ser-
vices d’urbanisme des communes accompagnant les 

pétitionnaires dans ces procédures.



ENVIRONNEMENT

Pour rappel, l’Agglo Valence 
Romans fait face à une augmenta-
tion croissante des coûts de col-
lecte des traitements des déchets 
ménagers. De façon à maîtriser ces 
coûts tout en maintenant un service 
à l’usager, l’Agglo fait évoluer la fa-
çon de collecter les déchets en sup-
primant le porte à porte au profit 
des points d’apport volontaire pour 
les ordures ménagères.

Les foyers accoutumés au tri sélec-
tif, ont déjà pris l’habitude de se 
déplacer jusqu’aux bacs de tri.

Le plus souvent possible, en fonc-
tion de l’espace, les conteneurs des 
ordures ménagères seront situés 
à proximité des conteneurs de tri. 
Pour visualiser le projet d’implanta-
tion, vous trouverez la carte détail-
lée (ci-dessous), sur le site internet 
de la commune, ainsi qu’en affi-

chage en mairie.
Plus de 80 personnes ont parti-

cipé aux réunions publiques sur le 
projet d’implantation des futurs 
conteneurs qui réceptionneront les 
ordures ménagères. 

Différentes questions ont permis 
d’attirer notre attention sur la fré-
quence des collectes, la vigilance 
pour les personnes à mobilité ré-
duite, restreindre les aspects visuels 
et olfactifs des espaces de tri et 
quelles incidences pour les artisans 
et zone artisanale ? 

Nous continuons à travailler avec 
les services de l’Agglo pour affiner 
ce projet, il est donc encore pos-
sible de nous faire parvenir vos re-
marques et questions.

évolution de la 
collecte des déchet

Valence Romans Agglo - direction Gestion des déchets : 
04 75 81 30 30 /

dechets@valenceromansagglo.fr
www.valenceromansagglo.fr

Béatrice Rivoire

déposez vos déchets verts, 
2 dates à retenir

Vous pouvez gratuitement déposer vos déchets 
verts dans un lieu accessible et prévu à cet 
effet. Le compost ainsi réalisé sera utilisé 
pour les plantations de la commune.

samedi 6 novembre de 10h à 12h 
samedi 4 décembre de 10h à 12h

samedi 19 mars de 10h à 12h

à l’ancienne carrière à côté du bâtiment 
communal avec le photovoltaïque (quartier 

des Gonthiers) chemin de la mûre.
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Le tri se simplifie, plus que deux conteneurs dans les Points 
d’Apport Volontaire. Le jaune pour les emballages et papiers, le vert 
pour le verre... logique ! Les autres objets et encombrants doivent 
être déposés en déchèterie. 

Vous pouvez désormais mettre, dans les conteneurs jaunes, tous 
les emballages plastiques et métalliques. Les restes alimentaires 
peuvent être compostés (voir par ailleurs la possibilité d’obtenir un 
bac de compostage gratuit). À terme, un nouveau conteneur pour les 
ordures ménagères apparaîtra dans les PAV.

L’Agglo encourage le compost et 
propose sous conditions la mise à 
disposition gratuite d’un compos-
teur.

Pour le réserver, 
connectez-vous sur 

valenceromansagglo.fr, 
rubrique «au quotidien» 
puis «déchets» 
et remplissez le formulaire en 
ligne.

le tri se simplifie

un composteur 
gratuit !

des questions...
... des réponses

Est-ce que je peux mettre tous mes emballages 
et papiers dans le bac jaune ?
À compter du 4 octobre, l’Agglo simplifie le 
geste du tri. Vous pouvez déposer dans votre 
bac jaune tous vos emballages plastiques, 
métalliques, vos cartonnettes, briques alimen-
taires ainsi que vos papiers. La disparition 
des bacs bleus sera progressive. Vous pourrez, 
dans un premier temps, utiliser indifféremment 
les conteneurs jaunes ou bleus pour déposer vos 
emballages et papiers.

Pourquoi est-il possible maintenant de mélan-
ger tous les emballages et les papiers dans le 
même conteneur ?
Plus de 25 millions de Français peuvent déjà 
trier tous leurs emballages plastiques et 
métalliques. Ces nouvelles consignes de tri, 
jusqu’alors appliquées sur des territoires 
pilotes, sont désormais possibles sur l’ag-
glomération. Notamment grâce aux évolutions 
techniques apportées au niveau du centre de 
tri du SYTRAD. Afin de pouvoir traiter tous les 
nouveaux emballages, le centre de tri a été 
modernisé et agrandi de 2 500 m².

Est-ce que tous les plastiques se trient ? 
Seuls les emballages plastiques se trient. Tous 
les objets en plastiques ne faisant pas office 
d’emballages (jouets, tuyaux d’arrosage…) sont 
à déposer en déchèterie.

Où jeter les emballages en polystyrène ? 
Les emballages en polystyrène (barquettes, élé-
ments de calage des colis…) peuvent être jetés 
dans les conteneurs jaunes. À l’exception des 
gros polystyrènes (emballage de meuble, élec-
troménager…) qui sont à déposer en déchèteries.

Plus de questions sur valenceromansagglo.fr : 
rubrique “quotidien“



ENFANCE - JEUNESSE

Entretien : 

Emmanuelle Martinez, 
Adjointe aux Affaires scolaires et de Citoyenneté
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C’
est ainsi qu’Emma-
nuelle Martinez, alors 
Conseillère Municipale, 
a été proposée par 
Gérard lunel au poste 
d’Adjointe aux Affaires 

Scolaires et de Citoyenneté. Ce choix a été 
approuvé à l’unanimité par le Conseil.

Rencontre avec 
une femme engagée.

Bonjour Emmanuelle, pour commencer, 
peux-tu te présenter en quelques mots ?

Emmanuelle Martinez : Avant tout, je suis 
une épouse et une maman. Je suis Saint-Pau-
loise d’origine, assistante familiale diplômée 
d’Etat. J’accueille actuellement une petite 
fille scolarisée en classe de CE2. (Et d’ajou-
ter avec beaucoup de fierté) Je suis aussi une 

jeune mamie ! 

Ceux qui te connaissent savent que tu es 
très attachée à Saint-Paul. Peux-tu nous en 
dire plus ?

EM : Je suis très attachée à Saint-Paul car 
déjà, on s’y sent très très bien. Quasiment 
toute ma famille est à Saint-Paul. Nous cô-
toyons beaucoup la J.S. (Joyeuse Sportive) 
par rapport au foot. Et le Comité des Fêtes 
avec le Corso. Nous avons été présidents de 
la fête en 2018. 

J’ai fréquenté les écoles de Saint-Paul et 
mes enfants y ont fait leur scolarité. J’ai tra-
vaillé à la cantine avec Mme Court et Mme 
Pacaud, et à l’école maternelle avec Martine 
Reynaud 

Comment vois-tu ton rôle d’Adjointe ?
EM : Par la présence et l’écoute. Être sur 

le terrain, auprès des agents, du personnel 
communal, des enseignants. Dans l’écoute 
pour répondre du mieux que je peux à leurs 
besoins - dans la mesure du possible et du 
raisonnable - Je tiens vraiment à la bonne en-
tente entre la Mairie, les écoles, les parents. 
Qu’il y ait un échange entre nous tous.

Quelle est la journée type de l’Adjointe aux 
Affaires Scolaires et de Citoyenneté ?

EM : Les journées ne se ressemblent pas 
vraiment. J’essaie de me rendre tous les jours 
aux écoles, pour échanger avec les agents 
et les Directrices.Il y a aussi les Conseils 
d’École des sujets plus précis sont étudiés. 
Je travaille régulièrement sur les projets avec 

Natacha (Directrice ALSH). Je fais le lien 
entre les écoles, la Mairie et la Commis-

sion. S’ajoutent ensuite les réunions du 
Bureau des Adjoints, de la Commission 
et les Conseils Municipaux.

Tu as maintenant deux mois de recul. 
Quelles sont tes impressions ? Est-ce que 
cela correspond à l’image que tu te faisais 
du poste ?

EM : Je suis très satisfaite. Cela demande 
beaucoup de temps et de disponibilité, mais 
j’adore ça ! C’est vraiment intéressant d’être 
au cœur de tous les projets et de tout mener 
de A à Z. Ce qui est frustrant, c’est qu’on 
aimerait trouver des solutions à tous les pro-
blèmes, et tout de suite, mais ce n’est pas 
possible !

Pour finir, aimerais-tu adresser un message 
au Saint-Paulois ?

EM : Je m’efforce de faire de mon mieux, 
pour satisfaire le plus de personnes pos-
sibles, en pensant avant tout à l’intérêt des 
enfants, pour que leurs journées d’écolier 
soient agréables dans nos écoles et notre 
commune.

Il y aura un an le 7 décembre, notre équipe municipale s’est 
vue amputée d’un de ses membres les plus actifs suite au 
décès tragique de Sonia Montagné. Si son ombre bien-
veillante plane sur chacune de nos réunions, elle laisse un 
vide immense auquel nous avons du faire face.

Propos recueillis par Apolline Bossanne

Sonia Montagné / photo Pascal Bos



la paella 
du vélosons

référents 
de quartier

portage de repas

Cette année pour les raisons sanitaires 
que nous connaissons, le Vélosons a dû être 
annulé. En effet, à partir du moment où il y 
a une buvette, nous sommes dans l’obliga-
tion de contrôler le pass sanitaire de chaque 
personne. Vu la configuration du lieu et du 
nombre de personnes attendues, il était im-
possible de respecter cette règle de fonction-
nement.

Le CCAS a tout de même maintenu la vente 
de parts de paella et la tombola. Cette mani-
festation a eu lieu le samedi 4 septembre, le 
matin, sur la place du marché, devant le Pres-
soir.

Mis en place lors du mandat précédent, 
Les référents de quartier ont été renouvelés 
en 2020. Il s’agit d’élus, que vous pouvez 
contacter pour toutes les questions relatives 
au fonctionnement de la commune et de 
votre quartier. Propositions d’améliorations 
d’équipements ou de fonctionnement, rensei-
gnements sur les pouvoirs de la municipalité 
ou plus simplement, problème de voisinage, 
les référents de quartier peuvent se déplacer 
sur place pour constater, écouter ou proposer 
des solutions. Ils feront le lien entre les habi-
tants et les différents services de la Mairie ou 
commissions municipales.

Pour connaître votre référents de quartier, 
reportez-vous à la carte distribuées en no-
vembre 2020, sur le site internet ou prenez 
contact par mail ou téléphone avec l’accueil 
de la Mairie qui transmettra.

Le changement de prestataire pour les 
repas de la cantine a impliqué une modifi-
cation du portage de repas. En effet nous 
avons conventionné avec Cécillon traiteur de 
Vinay qui nous livre les repas de la cantine et 
du service de portage de repas. 

N’hésitez à prendre contact avec l’accueil 
de la mairie si vous souhaitez bénéficier de ce 
service.

Le CCAS poursuit son action auprès des per-
sonnes âgées de 85 ans et plus en leur ren-
dant visite en début d’année pour leur offrir 
des chocolats et passer un moment ensemble.

C’est d’autant plus important de prendre 
des nouvelles de nos aînés dans le contexte 
que nous vivons depuis bientôt deux ans.

Les membres du CCAS restent à votre dis-
position pour tout renseignement, constitu-
tion de dossiers, accompagnement dans dif-
férente démarches.

N’hésitez pas à contacter le CCAS 
à l’accueil de la mairie.

Pizza au jambon
Tortillas / Aubergine grillée

Fromage / Fruit

Melon
Saucisse grillée au jus

Gnocchis sauce tomate
Fromage / Liégeois vanille

Salade grecque
Courgette farcie / semoule

Yaourt à la grecque / Milpota

Céleri rémoulade
Filet de cabillaud sauce crevettes / Ebly

fromage / compote

Salade de perles
Sauté de dinde aux 2 moutardes

Duo de carottes persillées
Fromage / fruit

Tarte au fromage
Gratin de poisson / fondue de poireaux

Petit suisse / fruit

Fond d’artichaut
Fricassée de foie sauce madère

Pomme de terre grenaille
Fromage / pâtisserie

Pain maison

EXEMPLE DE REPAS 
SUR UNE SEMAINE

Lundi

Lundi

Mercredi

Jeudi

Vendredi

Samedi

Dimanche

8/

Chrystelle Montélimard

BIEN VIVRE ENSEMBLE

Permanences CCAS

Les membres du CCAS 
ne tiennent plus de perma-
nences le dernier samedi 

de chaque mois.
Il est cependant toujours pos-
sible de prendre rendez-vous 
via l’accueil de la mairie.

Ou de contacter le CCAS 
par mail : 

acceuil@saint-paul-les-romans.fr

Colette Sibut à la livraison  / photo Gérard Cerdan

Gérard Cerdan prépare avant de livrer/ photo Gérard Cerdan

Gilles et Maxime Quittançon 
lors de l’édition 2020 / photo Pascal Bos



créons ensemble notre espace de vie sociale

quai n°19, une pièce sur l’intergénérationnel

BIEN VIVRE ENSEMBLE

9/

Un Espace de Vie Sociale (EVS) est un 
endroit ouvert à tous pour faire exister les 
initiatives des habitants, renforcer les liens 
intergénérationnels, assister les parents et les 
enfants, s’approprier le cadre de vie, propo-
ser de nouveaux services utiles comme la for-
mation numérique… C’est un endroit pensé 
pour et avec les habitants.

Ainsi la commune et le CCAS vont lancer 
une grande concertation auprès des habitants 
de Saint-Paul et des  communes voisines. Elle 
sera cofinancée par la Caisse d’Allocations 
familiales qui a vocation à organiser et gérer 
le fonctionnement des EVS.

Au terme de la concertation conduite au 
printemps sur le Lieu de Vie Intergénéra-
tionnel, nous avons constaté le besoin d’une 
Animation Sociale entre les résidants afin de 
les accompagner dans leurs activités et leurs 
relations. 

Le concept d’EVS nous est apparu comme 
un bon moyen de réaliser cette animation  
sociale. D’autant plus que nous y pensions 
par ailleurs pour le projet de Tiers-Lieu dans 
la petite gare.

Un Tiers-Lieu est comme son nom l’indique, 
un espace “tiers”, un lieu ni privé, ni public, ni 
commercial, et par définition, ouvert à tous. 
Ses fonctions sont multiples, elles dépendent 
des attentes et besoins des utilisateurs ainsi 
que des possibilités des locaux envisagés 

comme un café asso-
ciatif, maison des 
associations, espace 
de télétravail et de 
formation numérique, 
espace récréatif et 
culturel, atelier par-
tagé…

Une étude a ainsi 
été conduite en 2019, 
pour étudier le fonc-
tionnement de Tiers-
Lieu existant dans la 
Drôme et le Sud-Isère 
afin de tenir compte 
de ces expériences 
dans la création de 
celui Saint-Paul. Elle 
a mis en évidence la possibilité d’une mu-
tualisation des services d’un Espace de Vie 
Sociale entre le Tiers-Lieu et le Lieu de Vie 
Intergénérationnel. La CAF nous a vivement 
encouragés pour intégrer au Tiers-Lieu les 
services d’un Espace de Vie Sociale.

Les deux projets étant reliés l’un à l’autre 
par une voirie spéciale “modes doux” (amé-
nagement pédestre ou cyclable) à travers le 
secteur des Grands Mâts comme préconisé 
dans l’étude urbaine réalisée en 2015 par le 
cabinet Tangram. La montée de la gare étant 
quant à elle prévue dans le projet de réamé-

nagement du 2ème tronçon de la RD92.

C’est ainsi qu’aujourd’hui la commune lance 
simultanément l’étude de la réhabilitation du 
bâtiment de la gare, et une grande concerta-
tion à laquelle vous êtes TOUS conviés pour y 
apporter vos idées et vos attentes. 
Contactez-nous : 
chrystelle.montelimard@gmail.com
et b.rollet@saint-paul-les-romans.fr

Le 25 Septembre devant 70 personnes, la commune accueillait 
dans la salle polyvalente une pièce de théâtre jouée par la Com-
pagnie Mirandole de Lyon. Sur le thème de l’intergénérationnel, ce 
spectacle met en scène 4 personnages qui vivent en cohabitation, 
dans deux appartements, au sein du même immeuble et leurs inter-
relations. Un divertissement de qualité offert par l’association Maison 
des Générations qui travaille avec la commune sur le projet de Lieu 
de Vie Intergénérationnel.

À l’issue de la représentation, un débat avec les spectateurs a 
permis aux personnes intéressées par le projet de faire plus ample 
connaissance avec ce qui deviendra bientôt “Le Lieu de Vie Intergé-
nérationnel” de Saint-Paul.

L’idée est simple : permettre aux personnes âgées à revenus mo-
destes de rester vivre dans leur village ou en proximité immédiate, 
grâce à l’organisation solidaire d’un habitat social partagé avec 
d’autres locataires de tous âges. Les uns rendant service aux autres 
afin qu’une vie ensemble s’instaure au profit de tous. Beaucoup de 
questions ont fusé, signe de l’intérêt des participants et de l’oppor-
tunité d’un tel projet.
Pour en savoir plus vous pouvez contacter : 
Brigitte Rollet lors des permanences d’urbanisme à la mairie les 
mercredis de 10h à 12h 
ou par mail b.rollet@saint-paul-les-romans.fr

Brigitte Rollet
Chrystelle Montélimard

Brigitte Rollet

/ photo Tangram

/ photo Brigitte Rollet



un forum 
animé

mod run, c’est reparti !
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Grâce à un forum animé cette 
année, nous avons pu partager 
un magnifique moment avec des 
associations de plusieurs com-
munes.  Nous pouvions nous mesu-
rer au robot envoyeur de balles de 
ping-pong, apprécier différentes 
danses, observer les voitures radio-
commandées et faire du drift.

Une initiation à la pétanque était 
même possible, tout comme lancer 
quelques ballons de handball. Une 
animation maquillage nous a éga-
lement offert de splendides créa-
tions. C’était une nouvelle occasion 
d’échanger, partager et rigoler, et 
de placer cette très belle édition 
sous le drapeau de l’unité intercom-
munale. 

Nous travaillons déjà, pour vous 
proposer l’année prochaine un fo-
rum encore plus varié, avec d’autres 
communes qui nous rejoindront. 
Nous poursuivons nos efforts pour 
impulser une dynamique associa-
tive importante sur notre territoire. 

Merci à toutes les associations 
(Saint-Pauloise, Romanaises, Châ-
tillonaises, Parnanaises…) et ren-
dez-vous l’année prochaine !

Après l’annulation de l’édition 2020, nous 
avons renoué avec notre course à pied 
Saint-Pauloise avec grand plaisir. Pour la 6ème 
édition du Mod Run, plus de 300 coureurs ont 
été inscrits sur les 3 courses : Marathon Semi-
Marathon et 10 km sans oublier la Marche 
autour de la Joyeuse.

La mobilisation des bénévoles a été, comme 
d’habitude, une grande réussite avec plus de 
80 personnes. Un grand merci, car l’organisa-
tion d’un tel événement ne pourrait pas avoir 
lieu sans leur aide. Alors, bravo aux associa-
tions Saint-Pauloises.

La pluie annoncée nous a épargnés, et c’est 
face à un grand vent que les sportifs ont pu 

s’exprimer. Voici les temps des vainqueurs 
10  kms, Hocine Boutria  31 mn 45 s

Semi-Marathon, Jordan Dumaine  1 h 15 
mn 39 s

Marathon, Alban Ferrieux  2 h 41 mn 19 s

À noter la très belle 6ème place du Saint-
Paulois Nicolas Bouvier sur le Semi-Mara-
thon.

Alain Piacentino et son équipe de CO-
LORSPORT ont été une nouvelle fois au top 
de l’organisation, c’est un plaisir d’avoir un 
tel partenaire.

Merci à Apsys et le Parc Saint-Paul pour 
mettre à disposition sa structure ainsi qu’au 
Pub O’ Saint-Paul pour avoir restauré les 
bénévoles.

première édition 
    du chemin 
    des artistes

Une grande réussite avec près de 
700 visiteurs en 2 jours, les 9 et 10 
octobre, ce sont 18 artistes qui expo-
saient, professionnels et amateurs ont 
partagé avec nous leurs univers le 
temps d’un week-end. Ce ne fut pas 
seulement culturel, mais également 
sportif. Le handball et le badminton 
ont proposé des initiations, et la JS 
foot a organisé dans le même temps 
une très belle journée octobre rose.

La coopération associative prend 
tout son sens grâce aux associations 
qui s’investissent main dans la main 
avec les autres autour d’un événement 
commun. 

La culture a de beaux jours devant 
elle dans notre commune et sur notre 
territoire. Merci à celles et ceux qui la 
font vivre ici et ailleurs. Merci aussi aux 
artistes qui ont fait vivre cette première 
édition dans notre commune de la plus 
belle des manières, et de contribuer à 
éclairer les esprits.

Rendez-vous l’année prochaine pour 
une édition qui sera, à n’en pas douter, 
exceptionnelle.

Le Parc Saint-Paul 
fête les associations

L’engagement du parc Saint-
Paul est entier avec les 
associations Saint-Pau-
loises. Une nouvelle fois 
impulsé par sa directrice 
de centre, Lisa Sarteur, 
le Parc Saint-Paul a pro-
posé des animations pour 
les grands et les petits, 
le samedi 18 septembre. Une 
journée ensoleillée sous 
le signe de la santé et 
du sport ! Merci au parc 
Saint-Paul pour son soutien 
et sa volonté de mettre en 
avant, chaque année, les 
associations.

Les partenaires

PARC SAINT PAUL 
INTERSPORT 
Pub O Saint Paul
CHEVAL
NISSAN
CREDIT MUTUEL 
MES DÉLICES BRIOCHES 
LAMAZUNA 
ELANCIA 
INTERMARCHE GENISSIEUX 

Romain Teufert

Artistes et visiteurs ont pu échanger/ photos 
Pascal Bos

Gérard Lunel
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jean-marie drouet et ludovic, 
l’enfant de la cavale

retrouvailles

Le 20 Septembre s’éteignait Jean-Marie 
Drouet, un de nos concitoyens qui habitait à 
la sortie du village. Un homme discret et sans 
histoire au passé pourtant lourd... Un livre édité 
chez Michel Lafon retrace la vie de ce Saint Pau-
lois d’adoption. Voici ce qu’en dit son éditeur.

« On commence par voler des P4 et des bon-
bons, puis on quitte la cité des Géraniums pour 
se faire de l’argent “facile”, et à dix-neuf ans, on 
se retrouve à Fresnes pour haute délinquance. 
De quoi réfléchir. Juré ! Quand il sortira, Jean-
Marie fera “plombier”, il a son CAP… Mais la 
vie est si belle, à Montmartre, qu’il replonge. 
Résultat : à soixante-quatre ans, Jean-Marie 
Drouet a passé presque la moitié de sa vie en 
prison. Il le regrette aujourd’hui, mais assume.

Sa seule fierté, c’est Ludovic, un bout de chou 
de deux ans, fils d’une “poupée” qu’il a héber-
gée et qui s’est fait la malle, lui laissant juste ce 
message éhonté : « Je m’en vais, occupe-toi de 
Ludo ».

Et là, c’est le bonheur ! Trois années d’échap-

pées belles immorales, mais irrésistibles, entre 
un braqueur au cœur tendre et un môme qui 
dira de lui plus tard : « C’est mon VRAI père. Il 
m’a recueilli, aimé, et il a sauvé mes premières 
années d’enfance ».

Mais il n’a pas abandonné ses activités, et 
quand il se fait reprendre, les services sociaux 
estiment que la mère du petit, remariée, doit 
s’en occuper. Ludo se retrouve dans une famille 
qui ne veut pas de lui, Jean-Marie quant à lui 
sombre dans la dépression.

Ils useront de tous les stratagèmes pour se 
retrouver, le temps pour Jean-Marie de s’assa-
gir, et pour Ludo, de se remettre d’une adoles-
cence chaotique.

Une histoire aussi poignante que pittoresque, 
des scènes épiques, de la souffrance, de la ten-
dresse et du pardon ».

Le 16 octobre dernier, Madame Gisèle Odeyer eut 
la surprise de voir arriver chez elle, accompagnée du 
Maire, une de ses anciennes élèves, Catherine Bus-
seuil, venue la saluer et lui apporter un témoignage de sa 
reconnaissance ; venant d’obtenir la médaille de l’ordre 
du mérite dans le cadre de sa fonction comme chef du 
service des urgences de l’hôpital de Montélimar, et sur 
proposition du ministre de la Santé Olivier Véran, elle te-
nait à associer son ancienne institutrice à cette distinction.

Depuis l’année 1957, à l’arrivée de Guy et Gisèle Odeyer 
à Saint-Paul, de nombreux enfants ont eu la chance de 
bénéficier de leur enseignement, et les hommes et les 
femmes qu’ils sont devenus, ne peuvent que remercier 
ces enseignants qui leur ont permis d’avancer dans la vie.

Cette entrevue surprise a fait ressurgir de nombreux 
souvenirs et Gisèle Odeyer de les commenter avec tou-
jours autant de verve, de vivacité d’esprit et une mémoire 
intacte malgré son grand âge.

Ces retrouvailles furent un court moment agréable et 
chaleureux.

Brigitte Rollet

/ photos Édition Michel Lafon

Catherine Busseuil
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Déchetterie de Romans :
04 75 05 93 74
du lundi au samedi 
de 8h45 à 12h et de 14h à 17h30

Déchetterie de Mours :
04 75 72 99 28
Fermé mardi et dimanche
de 8h45 à 12h et de 14h à 17h30

Taxi Alpha Service 
& Ambulances des Collines :
06 60 30 61 26

Gendarmerie 
de St-Donat-sur-l’Herbasse :
du lundi au samedi 
de 8h à 12 et de 14h à 18h
Dimanche de 9h à 12 et de 15h à 18h

AGENDA

GARDONS 
LE CONTACT...

RECENSEMENT

DIMANCHE 
28 NOV. 14h 

LOTO
Comité des Fêtes

Gymnase

JEUDI
16 DÉC. 

REPAS CLUB
Club Amitié Loisirs
Salle des  Fêtes

SAMEDI 
5 MARS 

REPAS DES
AINÉS

CCAS
Salle des Fêtes

VENDREDI
14 JANVIER 
POULETS 

ROTIS 
16h30/19h

APE Halle CCS*

SAMEDI
26 MARS
REPAS 

DANSANT
JS FOOT

Salle des Fêtes

DIMANCHE
30 JANVIER 

SALON
St-VALENTIN
Comité des Fêtes
Salle des Fêtes

DIMANCHE 
5 DÉC. 

TRIPES
JS Foot

Halle CCS*

SAMEDI
12 FÉVRIER 
BOUDINS

CAILLETTES
ACCA

Au marché

DIMANCHE 
2 JANVIER

TOURNOI
FOOT FILLES

Gymnase

SAMEDI 
12 MARS

TOURNOI
VOLLEY 

JEUNES 
JS VOLLEY CCS*

VENDREDI 
3 DÉC.

 VENTE 
DE SAPINS

APE
Halle CCS*

VENDREDI 
11 FÉVRIER

16h30/19h
GATEAUX

PIZZAS
APE Halle CCS*

JEUDI 
30 DÉC. 

16h/19h30
 DON DU 

SANG
Salle des Fêtes

VENDREDI 
11 MARS 

CARNAVAL
ENFANTS
APE/BIB 19h

Salle des Fêtes

VENDREDI 
17 DÉC. 19h
 ACCUEIL

NOUVEAUX 
ST-PAULOIS
Salle des Fêtes

SAMEDI
5 MARS

CHEVREUIL 
A EMP.

ACCA
Au marché

SAMEDI 
15 JANVIER
 TOURNOI
DE FOOT

VÉTÉRANTS
JS Foot

16-17-18
AVRIL

CORSO
Comité des Fêtes

Village

DIMANCHE 
12 DÉC. 16h30 

CONCERT
Chorale Eclat d’voix

Eglise

DIMANCHE
13 FÉVRIER

PLATS À
EMPORTER

Halle CCS*

DIMANCHE
9 JANVIER
 BOUDINS

CAILLETTES
JS Foot

Halle CCS*

SAMEDI
12 MARS
ROTIE

DU VOLLEY
JS VOLLEY

CCS*

Compte tenu de la situation sanitaire, les associations ne peuvent pas garantir la tenue 
des différentes manifestations. Vous pouvez retrouver le programme à jour sur le site de 
la commune www.saint-paul-les-romans.fr, sur les indications du panneau lumineux ou sur 
l’application “Panneau Pocket“. 
N’hésitez pas à contacter les responsables des différentes associations.

Ma communue dans ma poche.
Pour que vous ayez toujours les dernières 
actualités avec vous, la mairie vous pro-
pose l’appli “Panneau Pocket” que vous 
pouvez télécharger sur Google play ou 
App Store ou en flachant le QR code ci-
dessus.

C’est utile pour vivre  
aujourd’hui et construire 

demain
Les chiffres du recensement de la 
population permettent de connaître 
les besoins de la population actuelle 
(transports, logements, écoles, établis-
sements de santé et de retraite, etc.) et 
de construire l’avenir en déterminant le 
budget des commune.

C’est encore plus simple 
sur Internet !

Des codes vous seront remis par votre 
mairie pour vous recenser à compter 
du 20 janvier 2022.

C’est sûr : 
vos données sont protégées

Elles restent confidentielles. Le recen-
sement de la population est gratuit,
ne répondez pas aux sites qui vous 
réclament de l’argent.

Pour en savoir plus,
 rendez-vous sur

le-recensement-et-moi.fr 

ou auprès de votre mairie.

CCS : Centre Culturel et Sportif

SAMEDI
5 FÉVRIER
SOIRÉE 

DES REINES
Comité des Fêtes
Salle des Fêtes


